



Numéro 1 - Novembre 2023

L'esprit de Défense de la Seine-Maritime

ÉDITO

Ce premier numéro est l'occasion de présenter notre nouveau délégué militaire départemental mais aussi de rappeler les missions que remplit la délégation au quotidien avec le concours indispensable de ses réservistes opérationnels et citoyens.

Cette publication qui se veut resserrée pour une lecture simple et rapide a pour vocation à irriguer un large public en rapport de près ou de loin avec la défense.

Nous pouvons être satisfait de ce qui fut fait lors du cycle dernier. L'Armada a rencontré un indéniable succès avec une participation record de visiteurs. Il en fut de même pour la fête nationale et le retour après 21 ans d'absence d'une cérémonie républicaine sous l'impulsion de la préfecture. Franc succès public et véritable ferveur populaire.

Le cycle 2023-2024 qui a débuté en septembre sera certainement aussi dense que le dernier. Outre les manifestations et cérémonies habituelles, nous contribuerons aux cérémonies du 80^e anniversaire du DDay, au parcours-relais de la flamme olympique qui traversera le département le 5 juillet prochain et enfin aux jeux olympiques et paralympiques. Ces événements exaltants ne doivent pas occulter le climat dans lequel nous évoluons. Un climat fait d'incertitudes, de fragilité, de peurs et de difficultés face auquel nous devons nous montrer encore plus qu'hier, droits, dignes et professionnels. Il nous faut être des repères, des exemples pour rassurer, conforter et convaincre de la nécessité d'être unis pour faire face aux chocs de demain.

Bonne lecture à Tous !!

Lieutenant-colonel Sylvain TISSIER, DMDa

Commandement de la Marine

Le mercredi 6 septembre s'est déroulée la cérémonie de passation du commandement de la Marine (COMAR) du Havre entre le Contre-Amiral Frédéric Janci et le Capitaine de Vaisseau Alexandre de Lapeyrière.

Ce dernier devient le nouveau Commandant de la Marine Nationale au Havre. Il est le nouveau représentant militaire en charge des opérations en mer le long du littoral normand et exerce les fonctions de Délégué Militaire Départemental de la Seine-Maritime (DMD 76).

Le capitaine de vaisseau Alexandre de Lapeyrière est né en 1970.

Intégrant la promotion 1991 de l'École Navale, il obtient la spécialité de détecteur, dans le domaine de lutte *au-dessus de la surface*.

Officier sur différents bâtiments tels que le Bougainville ou les porte-avions Clémenceau et Foch, puis breveté de l'École des Systèmes de Combat et Armes Navales, à Saint-Mandrier, il rejoint l'École Navale comme cadre en charge du développement des relations internationales.

En 2010, il est désigné à l'état-major militaire de l'OTAN, où il suit les partenariats avec la Biélorussie, les pays d'Asie Centrale et ceux du Caucase.

En tant qu'attaché naval et de défense ou en tant qu'officier de liaison avec le centre de crise des Affaires Etrangères, son expertise l'amène à la direction de la stratégie, la direction générale des relations internationales et de la stratégie.

Le capitaine de vaisseau Alexandre de Lapeyrière est chevalier de la légion d'honneur et officier de l'ordre national du mérite.



La Délégation Militaire Départementale de Seine-Maritime (DMD 76)

Le Délégué Militaire a un rôle d'expert et de conseil auprès du préfet. Il représente le Général de Corps d'Armée Michon, officier général de zone de défense Ouest. Les trois corps d'armée sont représentés: la Marine nationale, par le Capitaine de Vaisseau Alexandre de Lapeyrière, Délégué départementale, l'Armée de Terre, par le Lieutenant-Colonel Sylvain Tissier, Délégué militaire adjoint, et l'Armée de l'Air et de l'Espace, par le Lieutenant-Colonel Fabrice Decamp, Délégué militaire adjoint.

Les missions **opérationnelles** de la DMD consistent à:

- assurer une coordination des moyens avec le préfet dans le cadre de gestion de crise;
- organiser et contrôler l'engagement dans le département d'unités SENTINELLE dans le cadre de la lutte antiterroriste;
- recruter et former les réservistes opérationnels de la DMD.

Les missions de **rayonnement des armées** au sein de la Nation:

L'objectif est de cultiver et de diffuser l'esprit de défense, d'éveiller la conscience citoyenne de la jeunesse et de promouvoir l'engagement dans les réserves.

La DMD 76 intervient dans quatre domaines:

- le domaine *institutionnel et politique* par des contacts fréquents avec les maires et les correspondants défense ;
- le domaine *économique* pour faciliter notamment dans les réserves, l'engagement de personnel des entreprises ;
- le domaine *associatif* en participant aux manifestations organisées par les associations patriotiques et en étant en permanence à leur écoute;
- le domaine de la *Jeunesse et la Citoyenneté* en suscitant et développant le nécessaire travail de mémoire.

Délégation Militaire Départementale de la Seine-Maritime

3, rue d'Herbouville
CS 11313
76178 ROUEN CEDEX
02 32 08 20 01

Les Correspondants Défense

Chaque conseil municipal nomme un interlocuteur privilégié des administrés et des autorités civiles et militaires pour les questions de défense.

Ce correspondant, le **CorDef**, a pour vocation de développer le lien Armée-Nation et promouvoir l'esprit de défense parmi ses concitoyens, par des actions de proximité. Cette fonction peut aussi être assurée par le maire lui-même.

La DMD est là pour apporter son soutien et ses conseils dans l'étude et la mise en œuvre de projets dans les domaines comme le parcours citoyenneté, l'information sur la défense, le devoir de mémoire ou le cérémonial.



Marche mémorielle pour nos blessés

La Délégation Militaire Départementale de Seine-Maritime a organisé, le **mercredi 27 septembre**, une marche de cohésion tournée vers la mémoire, la citoyenneté en l'honneur des blessés des Armées, dans le cadre de l'opération **Avec nos blessés**.

Ont participé des réservistes citoyens, des réservistes opérationnels, des militaires d'active ainsi que des représentantes de l'ONAC et du COMAR. Cette activité s'est déroulée sur le circuit des stèles mémorielles de Rouen.

Ce sont 102 km parcourus au profit des blessés des Armées, alimentant ainsi le compteur national.



La Réserve Opérationnelle

L'engagement à servir dans la réserve opérationnelle consiste à exercer les missions suivantes :

- Apporter un renfort temporaire aux forces armées, pour la protection de la France ;
- Dispenser un enseignement de défense ;
- S'entraîner, s'instruire et améliorer ses capacités physiques et morales.



La Réserve Citoyenne

La réserve citoyenne a essentiellement pour objet d'entretenir l'esprit de défense et de renforcer le lien entre la Nation et ses forces armées. Les activités qui s'y rattachent peuvent s'inscrire dans une démarche interarmées ou dans le cadre d'un projet particulier propre à une armée ou une formation rattachée.

Les réservistes citoyens peuvent manifester leur soutien aux armées en participant à la diffusion de l'esprit de défense, en organisant des forums et manifestations promouvant les métiers de la défense.



Coupe du Monde Rugby militaire

Le Championnat du monde de rugby s'est déroulé du 16 août au 10 septembre en Bretagne.

Le XV militaire a su déjouer les pièges de ses homologues pour obtenir le titre de Champion du Monde face aux Iles Fidji à Vannes, avec une victoire de 25 à 22.

